

# LA PROVINCIA

Apartado núm. 43

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

DIARIO DE  
FALANGE  
ESPAÑOLA  
DE LAS  
J. O. N. S.

Fundado en 1872

II Epoca.- Núm. 66

Ejemplar 15 Céntimos

Martes 12 de Enero de 1937

## Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las 20 horas del día 11 de Enero de 1937

Ejército del Norte: Quinta, Sexta, Séptima y Octava Divisiones: Sin novedad.

División de Soria: Se rechazó un ataque que acompañado de carros rusos, llevó a cabo el enemigo sobre la posición de Algora, causándosele grandes pérdidas.

División de Madrid: El enemigo atacó en Las Rozas y Majadahonda, siendo rechazado y sufriendo muchas bajas. Dejó en nuestro poder cuatro carros rusos.

Ejército del Sur: En una ligera exploración efectuada por nuestras tropas en Pedro Abad, se cogieron al enemigo doce muertos y un prisionero.

Salamanca 11 de enero de 1937.

De orden de S. E.

El Coronel Segundo Jefe de Estado Mayor,

FRANCISCO MARTIN MORENO

## EDITORIAL

### Los infrahombres

Continuando la táctica seguida en todo momento por los batos de guardarrropía del Frente soviético, es la mentira y la calumnia, a ras del fango, el arma de combate más poderosa de que disponen sin quererse convencer, que estas armas venenosas de dos filos rajan siempre las carnes de los cobardes que las manejan; pero, en fin, sigan con sus engaños idiotas mientras les llega el final que les espera y que Dios mediante no tardará en llegar.

Mas, aunque nos tenían acostumbrados a un grado de desvergüenzas tales que no tenían parangón, hoy las encontramos su peradas y elevadas a un grado incomprensible para todo aquel que no ha perdido, al menos, el valor físico de hombre, en un número de ese pringoso, indecente y pesteril papelucho que se titula "Heraldo de Madrid" recogido en Montoro por nuestros camaradas del frente, ciego de tinta, firmado por un mal llamado presbitero J. García Morales, bazofia asquerosa a sueldo de mu jerzuelas, analfabeto y buscón, en el que entre muchas blasfemias se jacta de que les llamemos los "hijos de la Pasionaria", lo cual supone un honor tan alto para ellos, que se sienten hinchados en su estupidez y orgullosos de poder ostentarlo. En él, este depravado, cínico y ruin expresbitero llega a soces blasfemias salvajes y bestiales, aborto de un espíritu maldito y demoniaco, que habla por su repugnante boca de vibora, sin que exista ni existirá fuego purificador que pudiera libertarle del eterno tormento a que se ha hecho acreedor en este campeonato de brutales matanzas y bárbara asolación a que se han lanzado los rojos españoles.

No nos sorprende, antes al contrario encontramos muy natural que esta manada se sienta satisfecha de "la mamá Pasionaria" dentro de la pocilga pasional en que se desenvuelven; nunca el sapo sintió la superioridad del dulce canto de amor del ruiseñor, ni el buitre se alimentó más que de carroña, mientras el águila se remonta señorial y majestuosa hacia las cumbres por cima del vaho pestilente de las charcas.

A tal señor tal honor y este rebano no podía tener otro pastor. A bastardos y mal nacidos como el García Morales y su reata solo correspondía una jefa, campo de todos los arados, como la zafia de referencia, despojo de todos los lunapares.

A un caballero, a Crillon, escribió Enrique IV lo siguiente: «ahórcate, valiente Crillon. Hemos combatido en Arques, y tú no estabas.»

Tú tampoco estás todavía. Tú mientras los de tus años combaten por tu Religión, por tu Patria, por tu dignidad, te ocultas cobardemente a la voz de España, o te paseas haciendo como que haces, cuando lo que a tu edad debes hacer, es estar en el frente.

El día que ellos regresen, te pedirán que te ahorques, porque tú no mereces vivir épocas de honor.

## A las respuestas de las potencias consultadas por la "demarche" franco-británica, el Foreign Office responde con una nota optimista

Londres.--La nota británica que fue entregada por los representantes diplomáticos de la Gran Bretaña a los Gobiernos de París, Roma, Berlín, Lisboa y Moscú, está concebida en los siguientes términos:

Considerando las respuestas recibidas por parte de los Gobiernos del Reich, Italia, Portugal y la Unión Soviética a la comunicación británica del 24 de diciembre, Inglaterra expresa su alegría al poder verificar que unánimemente se exige en principio que sean tomadas inmediatamente medidas para impedir la afluencia de voluntarios extranjeros a España. Se pide actualmente que esas medidas sean tomadas simultáneamente por todos los Gobiernos interesados y que toda la cuestión de la intervención indirecta sea examinada rápidamente y que sea establecido un sistema eficaz y apropiado de control. Por lo que res-

pecta a la institución de un sistema de control, los Gobiernos saben que la Comisión de no intervención elaboró un plan por memorizado para la vigilancia de los puertos y fronteras de España y que ese plan es actualmente objeto de un examen por parte de los partidos españoles.

El Gobierno británico entiende que el plan podría fácilmente ser extendido de tal forma, que se aplique también a la llegada de voluntarios a España, así de material de guerra, bien por tierra o por mar.

Satisfecha por la buena acogida a su comunicación precedente, la Gran Bretaña cree que todos los Gobiernos interesados están dispuestos a ejecutar lealmente y de buen grado sus compromisos y que, por tanto, el actual plan de la Comisión de no intervención podría bastar. Por lo menos el Gobierno inglés comprueba que los Gobiernos declararon en sus respuestas por for-

mas diversas la necesidad de un sistema de control riguroso en los suministros de material de guerra y refuerzos destinados a España.

Inglaterra está dispuesta a tomar en consideración con la mayor urgencia todas las propuestas que puedan todavía serle presentadas a ese respecto. Entretanto, cree que el deseo general expresado en las respuestas de excluir los voluntarios extranjeros justifica la aprobación de medidas prohibitivas por parte de cada Gobierno en su propio territorio y esta también antes de instituirse un sistema completo de control en España, a fin de probar el sincero deseo de realizar lo más brevemente posible un acuerdo acerca de la cuestión de la intervención indirecta.

El Gobierno británico publicó espontáneamente y sin pérdida de tiempo una comunicación oficial prohibiendo todo reclutamiento.

## Nuestros camaradas en el frente

Con la 1.ª Bandera "Santa María".-- La escuadra de Paco Bel.-- Las guardias en los parapetos.-- La palabra camarada en el frente.-- El arado y el campo.-- El plato único.-- ¡Todo por España!

por RAFAEL MANZANO

Sobre las lomas que rodean al pueblo de Valenzuela, que Falange de Huelva conquistó con su sangre y esfuerzo, viven estos chicos de la 1.ª Bandera de Juan Duclós, el "vieja camisa" azul mahón, que inadaptado al contorno quieto de Onuba, marchó a las trincheras a inyectar de gloria el nombre de la provincia.

Sobre las lomas. Parapetos de piedra dura y lisa, con pes tañas de fusiles. Un horizonte tremendo, contra los ojos, por donde el sol juega a las esquinas con los olivos.

La escuadra de Paco Bel me hace su huésped una noche tensa, cuando un incendio le pone los cuernos a la llanura.

El escenario alecciona a mi espíritu. Una casa media destruida. Ventanas y puertas se utilizan como leña. Una mesa chiquita, rodeada por mis amigos de estudios. ¡Pero, qué cambio, Señor!

Paco Bel, con su chaqueta de segunda mano, reparte alegremente el rancho. Es el jefe de escuadra. Carlos Moreno, Mayayí, El Madrid, Paqui to Corte, se escaparon de una página de Remarque, para tomar volumen corpóreo en esta noche de Navidades, aguda de recordaciones. Un fuego enfermo, de segunda mano, como los chaquetones, y un candil de aceite, iluminan el cuadro. Fusiles, cascotes, corrajes. Un olor a aire de campo, establo y trigo. (Una madrugada así, como germina una rosa, nació perfecto al viento el redentor del mundo.)

Alrazos y saludos. Me invitan a cenar. Un plato de cocido, y a la "cama". Después vendrá el turno de la guardia exacta. Yo pienso en el plato único de Huelva, y comparo el sacrificio diario de mis camaradas del frente, con otros que no pueden realizarlo ni dos veces al mes.

### Arma al brazo, bajo...

La guardia nocturna se efectúa según marca la distribución escrita con lápiz-riguroso turno--en la pared.

¡Y qué guardias, Señor! La noche es ancha, inacabable. El parapeto duro. Y hay que estar así dos horas y media, el oído agarrado al rumor, la pupila vigilante, las manos en el fusil, un dolor de corrajes, cartucheros y sueño maduro contra los hombros.

¡Cómo se aprende astronomía en la pizarra cética! Mira, la Osa Mayor. (Tú si que eres un oso.) El Carro. (Falta un mulo y ese eres tú) Si no fuera por las bromas...

Yo discutía en las peñas literarias que las estrellas eran feas y ¡qué modificación de mis convicciones ante estas, campestres, grandes y desnudas, amigas de las lunas, de las bayonetas y del misterio prolongado de nocturno! Y un frío afilado, que puliéndose en las aristas de los parapetos, inicia su esgrima en los cuerpitos atreídos.

Desde mi "cama" escucho el trañín de ir y venir de mis

amigos, el "armarse de todas armas" como en el romance-ro.

La noche se arrodilla por las llanuras. En el cenit de mi sueño, duermévela, he pensado en el verbo poético de José Antonio.

"Hay que hacer guardia, arma al brazo, bajo las estrellas."

### Desayuno.-- Los camaradas

Yo no comprendía el guardar hasta los pedazos más pequeños de pan. El desayuno me lo esclarece.

En un fuego parido por la ja seca y ramas de olivos tier mos, el machete como pincho, estos trozos de pan se tuestan convenientemente. Un tazón de café para todos. Acabado el pan, como una pipa de paz de los indios americanos, la taza gigante pasa de unos a otros. ¡Qué nadie tome un sorbo más del establecido!

Ese comer en el plato común y beber en el vaso de todos, origina la camaradería perfecta, apretada del frente. La palabra camarada suena exacta en mi oído. No en vano se padece junto, y unidos se espera el triunfo o la muerte.

### Almuerzo.-- La tarde del frente

El almuerzo es lo mejor del frente de Valenzuela, nos dice (Continúa en segunda plana.)

# Por la carretera de Valencia se observa una prolongada cadena de automóviles y camiones con millares de personas que abandonan Madrid

Toledo.—El tránsito de vehículos por la carretera de Valencia, es realmente extraordinario se observa una interminable cadena de autos y camiones, con mil

lares de personas que huyen de Madrid. Cálculase que en los últimos días han salido de la capital de España alrededor de cien mil personas.

## Los objetivos para los cuales el Mando había previsto una semana, han sido conseguidos por nuestras tropas en tres días

París.—El corresponsal de "Le Matin" en España relata la magnífica ofensiva desarrollada por los nacionales en el frente de Madrid, y dice:

"Este resultado alcanzado en menos de tres días, y para el cual el mando había previsto seis días, es debido por partes iguales al va-

lor de las tropas y a la maravillosa táctica de una preparación artillera y de aviación.

Es en estos días la respuesta del General Franco a la radio madrileña, que se ha atrevido a anunciar, a una población indignamente engañada, que el Ejército de Franco se preparaba a levantar el sitio de la capital."

## La ofrenda al Apostol Santiago es muy probable que la haga personalmente el Generalísimo

Santiago.—La Archicofradía del Glorioso Apostol Santiago ha recibido el siguiente telegrama: "Santiago de Compostela.—Salamanca.—Teniente coronel ayudante Generalísimo a presidente Archicofradía Santo Apóstol Santiago.

S. E. General Franco agradece en extremo su telegrama con motivo Ofrenda al Santo Apóstol y se sentirá feliz poder, el día de su festividad, depositar personalmente Ofrenda y darle gracias por salvación querida Patria.—Le saluda"

## Las potencias y el control de fronteras y puertos

Roma.—El Gobierno inglés está dispuesto a conceder un crédito de 100.000 libras esterlinas para los gastos de control de fronteras en España y evitar la ayuda a los contendientes. Pero precisa que los dos países en la lucha lo acepten y que ayuden también con cantidades equivalentes. Los gastos de tal control se elevarán a un millón de libras esterlinas.

Roma.—Sobre el proyecto de control de fronteras en España han contestado varios países, entre ellos Portugal y Rumanía, que no conceden cantidad alguna para subvencionar dichos gastos, como pretende Inglaterra.

## Nuestros camaradas en el frente

(Viene de primera plana.)

cen. Una vez nos quedamos sin comer tres días. Pero ahora es distinto.

Un ataque abierto a los corrijos, y ya tenemos gallina. O pavo. "El Madrid" y Paco Cor te son en eso unos héroes. A veces nos jugamos la vida por un buen bocadillo. Pero la guerra es la guerra.

Un pan de tres días y a comer se ha dicho. Por la sierra de Córdoba la maravilla de la tarde se ensancha y pone tonalidades de sombra y luz en los montes, de rojo violento a naranja distante. Un aire acclunero pasa con odres a las espaldas. Suena la flauta de un camarada, leña y triste, y su son melódico se informa en las flores silvestres que pugnan por nacer. El agua tiembla como un seno de muchacha.

En la paz bucólica, observo como a un camarada de Ner- pesa se le encienden los ojos. Le pesa el fusil. Yo lo veo mejor con la manera abriendo la tierra fecunda jarre cascabelera! la mula parda por los sembrados.

Le digo algo a Paco Bel: --Mira, todo lo hicimos fuego, menos el arado y los útiles de labranza.

Me duelen los dedos. La lumbré salta en la chimenea ampesina hierve la taza de té. De la tarde madura llega por el aire olor a trigos, besanas y olivares.

"Hágase la paz entre los hombres de buena voluntad." El Sol desvelado en su fuga pone en las bayonetas una lar ga nostalgia de sangre.

Y yo siento que algo muy hondo se me ha roto. Tengo lágrimas en los ojos ¡Más todo sea, Señor, por España!

Londres.—En el Comité de no intervención se ha presentado un nuevo obstáculo. Se sabe que la aplicación del control de entrada de material de guerra en España supone un gasto de ciento mil millones de francos. Cada una de las potencias estará obligada a participar a razón de ocho millones; la diferencia se repartirá entre los Estados pequeños. Todos los países interesados están de acuerdo sobre la cantidad que les corresponde, excepto el Gobierno noruego que ha rechazado de contribuir al fondo común.

## Bilbao sin comunicación

Bilbao.—Hace ya una semana que no entra en el puerto ningún buque. Tan sólo algunos pescadores, sin separarse de la costa, realizan su labor durante las horas de la mañana.

La vigilancia en el Cantábrico es estrechísima por los buques nacionales.

A esto se ha unido las represalias tomadas por el crucero germano "Koenigsberg" por el incidente del "Palos".

(Algunos viveres empiezan a escasear, ya que se reciben semanalmente de Bayona y la costa vasca francesa.

## CONSEJO DEL GOBIERNO DE EUZKADI

Bilbao.—Celebrosé consejo extraordinario por el Gobierno de Euzkadi.

Al terminar la reunión se facilitó una extensa nota.

El principal asunto que ocupó la atención del Consejo fué el estudio de la cuestión del orden público, acerca del cual se acordó el que continuara la actuación de los tribunales que imponga a los responsables las sanciones debidas.

## Los oficiales de la Legión que se encuentran en Huelva, solicitan marina de guerra

## La capital catalana es un verdadero caos

París.—El director de una importante empresa industrial de Cataluña, que abandonó Barcelona hace algunos días, dió ahora a conocer muchos detalles sobre el caos que reina en la capital catalana.

Después de la eliminación del poder de la Generalidad, éste pasó íntegramente a las manos de

los anarquistas, que en todas partes y en todos los ramos de actividad se infiltraron. Todos los ramos de la vida económica, del comercio y de la industria, se hallan completamente paralizados y todos los que no son anarquistas están convencidos que solamente una victoria de los nacionales será capaz de poner término al caos político y económico.

## Madrid condenado al hambre y al asesinato

Madrid. (De un enviado particular francés).—Hemos pasado dos días terribles los desgraciados que habitamos Madrid.

Las tropas nacionales, con su avance por la Cuesta de las Perdi- ciones, han sembrado un pánico extraordinario entre la población.

Aquellos núcleos de población roja que antes buscaban refugio

en los sectores del Norte de la capital, ya huyen hacia el centro. Volvió la Gran Vía a tener transeúntes, y hasta en la misma Puerta del Sol hubo público que hacía equilibrios sobre los restos del pavimento.

Ahora la odisea de los madrileños se dirige hacia Pardiñas, Ciudad Lineal, Plaza de Toros y final de la calle Alcalá.

Mas no faltan tampoco personas que buscan los sectores de peligro, por donde se sabe se hallan cercanas a Madrid las tropas nacionales, en espera, sin duda, de ocasión favorable para poder pasarse al campo nacional.

La Junta de Defensa roja ha estado reunida durante siete horas tomando acuerdos "in extremis, tales como la evacuación forzosa de la población.

Antes de huir los rojos quieren dejar a la ciudad muerta, vacía, como hicieron ya en otros casos.

Los días de Madrid están con- tados. Un empujón como el dado hacia Fuencarral, Por Valdecaas, y la huida en masa se impondrá.

## Del artículo "En el Ateneo Sevillano"

Por olvido, al procederse al ajuste del artículo que publicamos el sábado último, bajo el título "En el Ateneo Sevillano", quedó fuera la línea en que figuraba la firma de dicho trabajo, tomado de "La Información", de Cádiz.

Y lamentando tal olvido, lo subsanamos hoy, haciendo constar que el artículo en cuestión es debido a la pluma del culto escritor le ilustre paisano nuestro, don José Marchena Colombo.

## Nuestro Gobierno vela por los obreros

### Pan y hogar para todos

Burgos.—El "Boletín Oficial" publica un decreto-ley, cuya parte dispositiva dice:

Artículo primero. Los gobernadores civiles cuidarán de que en territorio de su jurisdicción no exista un solo español en paro forzoso o que no reciba en alguna forma socorro proporcional a sus necesidades familiares.

Artículo segundo. Para cumplimiento de lo que dispone el anterior artículo procederá a lo siguiente:

a) Continuar obras públicas y provinciales paralizadas que respondan a un fin reproductivo o cubran una evidente necesidad, dando preferencia a las más útiles.

b) Obligar a que los Ayuntamientos con arreglo a sus posibilidades continúen obras paralizadas de interés para necesidades del pueblo y donde no baste a emprender otras nuevas que respondan a un fin reproductivo o a cubrir una evidente necesidad.

c) Estimular u obligar a la puesta en actividad de las industrias o fábricas paradas que puedan desenvolverse dentro de una sana economía y cuyos productos sean de interés para el consumo nacional.

Artículo tercero. Los gobernadores civiles con arreglo a posibilidades de fecha y plazo de empleo de mano de obra que proporcionen las obras señaladas en los apartados a) y c), artículo anterior, impulsarán las contenidas en el apartado b), coordinando las obras dentro de la provincia a fin de emplear en unos pueblos el exceso de mano de obra procedente de otros con arreglo a las necesidades de ellos y medios de los Ayuntamientos respectivos.

Artículo cuarto. Por los gobernadores se darán órdenes convenientes para con el concurso de instituciones benéficas en las provincias existentes y acudir a donde no alcance a los fondos provinciales, con cargo a los

Ayuntamientos respectivos, a los procedimientos de suscripciones y a los que se arbitren con cargo al presupuesto provincial se socorra a todos los necesitados de modo eficaz, proporcionando a sus cargas familiares, mientras no se les de trabajo donde puedan ganar vivienda y sustento.

Artículo quinto. Los gobernadores darán cuenta al gobernador general en el plazo de tres días y al fin de cada semana de la cifra de paro obrero en la provincia y auxiliados por la Delegación del Trabajo y Ayuntamientos formarán en el de ocho días censo obrero de parados en la provincia, completando en quince días fichas personales de parados con expresión de oficio, ocupación anterior y fecha de su cese.

Artículo sexto. Para cuanto afecte a obras correspondientes a los apartados a) y c), artículo segundo, los gobernadores se entenderán directamente con la Junta Técnica del Estado, dando cuenta y copia de sus peticiones al gobernador general.

Artículo séptimo. El gobernador general inspeccionará y cuidará especialmente del cumplimiento del presente decreto, con siguiendo que sea una realidad efectiva cuanto se preceptúa en el artículo primero y procurará la disminución progresiva del número de socorridos por su colocación en obras. Asimismo auxiliará y resolverá cuantas dificultades se presenten a las autoridades provinciales, cooperando con ellas al cumplimiento de cuanto disponen los artículos segundo y tercero del presente decreto.

Artículo octavo. La Junta Técnica del Estado, por medio de sus distintas comisiones, cooperarán a cuanto se ordena en el artículo segundo y tercero de este decreto y arbitrarán créditos indispensables para su cumplimiento.

Dado en Salamanca a 2 de enero de 1937.

Francisco Franco

## Mediante un proyecto de Ley el Gobierno italiano gozará de nuevas facultades sobre guerra

Roma.—Un proyecto de ley considerado por el último Consejo de ministros, que va a ser aprobado próximamente, da al Gobierno italiano la facultad de declarar la guerra o señalar la neutralidad sin otra consulta, facultades que hasta ahora esta-

ban supeditadas al acuerdo real y al del Estado Mayor del Ejército.

En los centros oficiales se dice que se trata solamente de una innovación administrativa, pero como el texto del proyecto es un tanto ambiguo, se aguardan aclaraciones.

## Se insiste que Mangada quiere rendir el sector de El Escorial

Avila.—Consta que el general marxista Mangada jefe de la columna roja que opera en el sector de El Escorial, juzgando que la situación de sus fuerzas es imposible de continuar, ha pro-

puesto su rendición a las autoridades nacionales, a condición de que les sea respetada la vida.

El mando nacional le ha contestado que solo él es quien impone condiciones.

## Son detenidos en Suiza cincuenta individuos que venían a combatir al lado de los rojos

Berna.—Fueron detenidos cincuenta individuos que se disponían a marchar hacia España. Son de nacionalidad checoslovaca.

También fueron detenidas otras personas complicadas en el reclutamiento de voluntarios para la guerra española.

## Buques británicos a Fuencarral seriamente amenazado

Gibraltar.—Se espera la próxima llegada a esta base de varios buques de guerra de la Marina británica.

Procedente de Tánger llegó a última hora de la tarde un crucero inglés.

Avila.—Después de la ocupación de Aravaca por el Norte y el suroeste, las tropas nacionales desalojaron a los rojos que se resistieron dentro del pueblo.

Con estas operaciones las fuerzas del Ejército dominan ya todas las alturas, estando en su poder la carretera de La Coruña y la cuenca del Manzanares, teniendo seriamente amenazado Fuencarral, que está completamente lleno de fugitivos que siguen huyendo a este pueblo huidos.

Los nacionales tienen su paso completamente libre de la Casa de Campo a la Ciudad Universitaria y hacia la Puerta de Hierro.

## Cinema Rábida

EMPRESA SANCHEZ-RAMADE  
HOY MARTES  
INSUPERABLE PROGRAMA DOBLE!  
¡PRECIOS POPULARES!  
Primero.—Último día de la película de éxito extraordinario

## El Caballero del Folies Bergere

por MAURICE CHEVALIER, MERLE OBERON y ANN SOTHERN.

Superproducción que revela a un nuevo CHEVALIER, más actor y más simpático que nunca, en un ambiente deslumbrador y espectacular.

MUSICA, ALEGRIA, CANCIONES.

Segundo.—La grandiosa superproducción

## El soldadito del amor

por ROBERT YOUNG y BARBARA STINWYCK.

Superfilm de enorme éxito que nos hace recordar a SUCEDIO UNA NOCHE por sus escenarios y argumento.

Pronto TOLEDO LA HEROICA.

Mañana LA POSADA DEL AMOR o LA POSADA DEL CABALLITO BLANCO.

¡ATENCIÓN! ¿QUIEN LA RAPTO? Pronto estreno.

## SIGUEN AUMENTANDO LAS DESERCCIONES EN EL CAMPO ROJO

Madrid.—Siguen aumentando las deserciones en el campo rojo, ofreciendo caracteres de epigamia.

Muchos presuntos desertores son apresados y seguidamente fusilados por los bolcheviques.

## A Gijón llega un convoy con muertos y heridos procedentes de San Claudio

Gijón.—Anoche ha llegado, procedente del frente de Oriedo, un convoy de muertos y heridos en el combate de San Claudio.

Los muertos que han podido recogerse y que hoy recibirán sepultura son 42 y tres heridos, 102 de ellos 24 graves.

Se prohibió el acceso del público, prohibiéndose también la visita a los hospitales, llegando se a desconocer a cual de los sitios instalados últimamente han sido conducidos los heridos.

## En 20 duros

Bajos con CUARTO DE BAÑO, cocina, patio y tres habitaciones. Instalación eléctrica, por taria. Plaza de San Pedro número 15. Teléfono 1346

**BAZAR MASCARÓS**

FERRETERÍA AL POR MAYOR Y MENOR

MATERIAL ELÉCTRICO

ESTUFAS - SALAMANDRAS - BRASEROS y PARAGUAS

# REALIDADES DE LA FALANGE

## CON LA COLUMNA SAGARDIA

### Espíritu y camaradería de la Falange en el frente

Hemos pasado la noche con nuestros camaradas falangistas del frente. ¿Y cómo acertaría a decirnos la vida que allí hacen? No es lo más notable, con serlo mucho, las fatigas que pasan, el frío que soportan, el heroísmo rayando en la temeridad que demuestran siempre y esa absoluta carencia de comodidades y de higiene para muchachos, universitarios muchos de ellos, acostumbrados a muy distinta vida.

Allí se duerme en el suelo, se pasa frío y se come poco; más ese constante peligro de la bala enemiga ansiosa de segar en flor estas vidas uberrimas.

Perdó el digo que, a pesar de todo, para los que vivimos en el mundo más con el corazón que con los sentidos, esa vida es envidiable, hermosa, admirable. Es envidiable, porque no hay que luchar con las bajezas, zancadillas y rundades de retaguardia. Es hermosa, porque brilla la serenidad y el sincero afecto sobre todas las cosas y es admirable, en su rudeza, porque se eleva a la máxima tensión la rectitud y la hombría.

Allí, se lucha como hombres, como leones españoles, cara a cara, y a tiro limpio, defendiendo la idea gigante que brota del corazón y con los nervios tensos en acometida valiente al enemigo, para destruir las tinieblas que han ensombrecido el alma española. Para limpiar las negruras de esas malditas sectas judaico-marxistas han inculcado en el corazón de esas pobres gentes.

Y entusiasma aquella vida —o digo— en suma, porque está bendicha de afectos, de bondad, de camaradería auténtica. Palabra prostituida por su falso empleo en los rojos y que hoy recobra nuevamente su sentido interior de amistad sincera entre nosotros, por la savia íntima y vigorosa que le infunden al pronunciarla nuestros camaradas del frente.

#### REGRESAMOS DE LA LINEA DE FUEGO

Anochecido por completo hemos regresado del combate. Llegamos al pueblecillo en que ha de acampar el grueso de la tropa. Allí, en los parapeetos, quedan unos cuartos camaradas que han de sufrir por esta noche con más rigor las penalidades de la guerra. Urge disponer ahora el avituallamiento de comida y ropa. Zumar los camiones. Hay ruido de lefas y soldados, se consulta, se dan órdenes, ¿Hacia dónde esto? ¿Para dónde acortillo?

El comandante Sagardia en persona, después de la rudísima batalla que con feliz éxito ha librado hoy, se ocupa de todo esto. Estamos en mitad de la calle. Hace una noche hermosa y clara de luna, pero frísimas; está helando. Ajeno al frío y a todo nos cuenta ahora los detalles de la operación de hoy: ¡Cómo corrían los muy bandidos, lástima de ametralladora entonces! —nos dice entusiasmado.

Quieren llevarse a cenar unos camaradas falangistas, pero él no hace caso, sigue disponiéndolo todo, dándonos más detalles y habiéndonos de las enormes dificultades que ofrece este frente para operar en él con eficacia.

En esto, pasan unos soldados junto a nosotros que saludan respetuosamente.

—Oye muchacho —le dice el comandante al uno de ellos—, ¿Has cenado ya?

—No, mi comandante.

—Pues dile a Fulano que os de bien de cenar y bastante ropa para todos que esta noche habéis tenido frío. ¿Verdad?

—Sí, mi comandante —contesta humildemente el soldado.

Atiende a todo; con pericia guerrera en el combate, con paternal cuidado en el descanso. Son las diez de la noche, el comandante Sagardia con sus 57 años, lleva dos noches sin dormir y ha tomado esta mañana por todo alimento un vaso de leche al irse al frente, y todavía se ocupa solícito de que no les falte nada a los demás.

Estoy emocionado, siento vergüenza de volverme a la ciudad en donde vivimos frivolamente, un poco al margen de la transcendente convulsión que se opera en España y sin besar donde pisan estos hombres a los que ya hoy debemos todo lo que disfrutamos y mañana deberemos el sacrosanto orgullo de llamarnos españoles.

#### EN LA NOCHE CLARA, BAJO LAS ESTRELLAS

Ya hemos cenado. Una cena frugal en verdad. Una sopa, unas patatas fritas, y un poco de café. Estamos en una cocina estrecha y llena de humo, pero hace tal frío en las demás habitaciones que preferimos esto. De sobremesa se habla inevitablemente de la guerra, de la operación de hoy, de operaciones anteriores, de todo. Es el momento crítico en que recojo embelesado todo el magno espíritu guerrero que rebosan estos muchachos. Detalles de heroísmo anónimo de tal intensidad, que me hacen enmudecer y escucharlos en silencio como a auténticos seres superiores.

Salimos a la calle en busca del comandante. Avanzamos por una calleja irregular, tortuosa y en cuesta. Más arriba, en una especie de plazoleta, se recorta la silueta de unos camaradas falangistas. Nos echan el alto, contestamos, nos reconocen, seguimos. Hace una noche hermosa, con claridad de luna y brillar de estrellas. Recuerdo las valientes y proféticas frases de nuestro genial Ausente: "Nuestro sitio está al aire libre, bajo la noche clara, arma al brazo y en lo alto de las estrellas".

¡Genial José Antonio, al conjuro de tu voz levantóse apasado y potente esta impetuosa juventud que hoy vigila tensa en la noche clara, con el gigantesco anhelo en su pecho de la España Grande y de salvar nada menos que los sanos y eternos principios del sentir del mundo! Si es verdad que en la vida nada se pierda, ¿qué volumen tendrá la cosecha de esta descomunal siembra?

JAVIER MONTOYA

Burgos y Diciembre de 1936

## ANTE EL PANORAMA ALEMÁN

### TRAYECTORIA DEL NACIONAL-SOCIALISMO

Fue en Viena donde Hitler sintió la primera impresión antisemítica de la que había de desprenderse su adhesión al marxismo.

Después, durante la gran guerra y en la revolución de noviembre, con las huelgas en las fábricas de municiones sacó la impresión de la traición que era para la patria.

Cuando concluyó la campaña se inició en estudios de Derecho Político y por ello entró en contacto con el Partido Obrero alemán. Era por el año 1919 y la instauración de la República no traía para el pueblo sano sino impuestas directamente por el vencedor, fue el punto débil por donde el Komintern pretendía atacar el desmembramiento con su sistema progresivo de huelgas escalonadas, control de obreros, asaltos a la propiedad y armamento del proletariado. La clarividencia de Hitler previó el desmoronamiento de Alemania bajo tan fatal égida. Entonces comenzó su organización.

Eran solo seis o siete hombres que se reunían los jueves en una cervecería de Munich, no disponían de nada y la opinión pública los ignoraba, fue preciso captar adeptos e intensificar las reuniones, con muchas dificultades consiguieron la primera asamblea con 111 personas. A partir de entonces comenzó la incrementación y consiguieron formar un periódico el "Munchener Beobachter" que fue el órgano del partido.

Con motivo del Tratado de Versalles en 1919 tan ominoso para Alemania que la despojaba de su Imperio Colonial, dividía el reino y le imponía cláusulas militares y económicas, depresivas, Hitler arrojó en su propaganda y en febrero de 1920 ante un auditorio de 25.000 personas expuso los 25 puntos de su programa que son el Evangelio del Partido Obrero Nacional Socialista Alemán, creando a su vez una formación de asalto (S. A.) y otra de protección (S. S.) adoptando como símbolo del movimiento la cruz gamada o svástica, cruz giratoria de la luz, que sin cesar se renueva, vieja insignia de la rosa del Norte.

En 1922 y 1923 las exigencias de los aliados, la exteriorización violenta del marxismo hizo que viniera la inflación monetaria con lo que un dolor valía cuatro millones de marcos.

Gobernaba entonces, Stressemann contra la hostilidad general. Por entonces se prohibió el periódico órgano de los nazis y ocurrieron serios disturbios en Colonia donde acudió Hitler con 600 de choque en un tren especial desde Munich refiriéndose un vivo combate. Se forma un comité de Defensa Nacional que nombra a von Lassoow comandante de Baviera el cual se para a las órdenes del general Ludendorff que se oponía a la política de Berlín. Entonces con motivo de un mitin en que hablaba von Kahz adicto al Gobierno, irrumpe Hitler que dispara en tiro al aire para llamar la atención proclamando la formación de un gabinete Hitler-Ludendorff-Foehner. Kahz se proclama "Stadthalter" de Baviera en nombre de la Monarquía, lo que da lugar a que una columna nacional-socialista se enfrente con las del "Reichswehr" batiéndose el fuego que ocasionó varias víctimas. Ludendorff e Hitler son arrestados, el movimiento se ahoga en sangre y el tribunal condena a Hitler a cinco años de prisión.

Durante su condena el partido nazi sufre una crisis de incertidumbre, hasta que por una condonación de pena es Hitler puesto en libertad en 1925. La situación en que encuentra al país no es muy halagüeña; el partido de Weimar se encuentra debilitado, la inflación del marco trae la creación del "Reutemark" oro, de otra parte la situación económica se encontraba agravada por el plan Dawes que exigía el pago anual de dos mil quinientos millones de marcos con la garantía de los ferrocarriles, la zona minera del Ruhr se encontraba ocupada. ¡Momentos trágicos!

Hitler se encontró con su partido destruido, solo le permanecían fieles escasamente unos dos mil; el resto se había transformado en partido de la Libertad Nacional-Socialista y luchaba electoralmente a las órdenes de Ludendorff. Las formaciones S. A. prohibidas, las había sustituido el capitán Rohm por los llamados "Frontbann" que actuaban de una manera desperdigada. Hitler sereno dijo que "era necesario comenzar de nuevo".

Con la experiencia adquirida y sus largas meditaciones en su celda de cautiverio comprendió lo inadecuada de las alianzas y surgió en él la idea de la formación de un partido ingente con un Poder único capaz de afrontar la difícil situación; entonces rompió los lazos con el partido de la Libertad Nacional-Socialista y se pasó de Ludendorff que iba contra la Iglesia Católica. La infiltración comunista era enorme, encabezada por Neumann, Thaelmann y el ruso Karl Radek se produjeron las luchosas jornadas de Hamburgo que costaron más de 200 víctimas y que pudieron haber sido más trágicas si no es por no haber llegado a tiempo uno de los agentes de enlace por haber perdido el tren. Después variaron de táctica, convencidos de que la masa sana era tan superior que no podía pensarse en conseguir nada simplemente por violencias aisladas y comenzó el gran ataque que denominaron "ofensiva ideológica" valiéndose de los periódicos, folletos, libros, cine y teatro, iniciaron el ataque a la moral, al sentimiento de rosa, por pagando el "amor libre" a la vez que fomentaban la lucha de clases y excitaban a la guerra civil.

La reaparición de Hitler hizo temer al Gobierno y le prohibió hablar en público, haciéndole objeto de toda clase de persecuciones con lo que aumentó el número de partidarios motivando que en las elecciones al Reichstag de 1928 obtuvieron 806.746 votos por lo cual tuvieron que retirarse la prohibición, presentándose Hitler en el Palacio de Sport de Berlín ante 15.000 oyentes que le aplaudían frenéticamente. La situación de entonces era la creada por el Tratado de Locarno y las exigencias del plan Young tan onerosas para Alemania que le exigían treinta mil millones a lo que se opuso tenazmente Hitler tratando de impedirlo con un plebiscito en que salió derrotado a pesar de tener el 10 por 100 de votos necesarios para su validez. Por entonces cae el Gobierno socialista de Müller por la crisis de los sin trabajo que pasan de cinco millones. Situación impopular que llevaba al nacional-socialismo que promulgaba una política negativa a las repúblicas de guerra y de lucha contra el paro obrero con lo cual consiguió en las elecciones seis y medio millones de votos. Ante este éxito el canciller Brüning ofreció a Hitler una colaboración que rehusó porque "solo aceptaba el poder con todas sus responsabilidades".

Brüning contrariado trató de aniquilarlo prohibiendo el uso de los uniformes y de toda manifestación. Entonces se dió la moratoria de Hoover que tras su aparente favor traía más peros y dificultades aduaneras para la exportación. Mientras tanto Hitler se alió con los "cascos de acero" formando el "frente de Hamburgo".

Celebráronse las elecciones para Presidente en que hubo de triunfar la figura histórica de Hindenburg, sacando sin embargo Hitler el 36 por ciento del total de votos.

En 1932 el Gobierno de von Papen celebró unas elecciones para miembros del Reichstag obteniendo los nacional-socialistas 230 representantes por lo cual le ofrecieron a Hitler el puesto de vice-canciller que no aceptó.

La situación se hizo difícil, no podían gobernar sin mayoría, por lo que tuvo que dimitir. El Presidente llamó urgentemente a Hitler para que formara un Gobierno parlamentario y en el que en todo caso abría las puertas de su Palacio para el futuro, después de un cambio de impresiones el cuartel general nazi rechazó toda clase de condiciones, por

lo cual se nombró a von Scheleicher, el cual pretendió inaugurar una política social que se estrelló contra la opinión general fracasando ruidosamente.

En tanto von Papen procura formar una gran concentración del país, consigue atraerse al jefe nacionalista Hugmbr y puestos de acuerdo, aprovecha Hindenburg la negativa a disolver el Reichstag y confía a Hitler

que anuda la concentración, la dignidad de Canciller y la misión de formar un Gobierno de concentración nacional.

Es el 30 de enero de 1932. ¡Alemania ha despertado! Hitler ostenta la dignidad de Führer. Alemania se ha salvado. Dr. José María González Galván (De Sevilla)

## Palabras de José Antonio

«Para nosotros, la Patria no es sólo un concepto, sino una norma. El acatamiento de esta norma, hay que imponerle con todo el rigor que haga falta, contra todos los intereses que se opongan, por fuertes que sean. Por eso somos revolucionarios.»

«La Patria, es una síntesis trascendente, indivisible, con fines propios que cumplir. Y nosotros lo que queremos es que el movimiento de este día, y el Estado que cree, sea el instrumento eficaz, autoritario, al servicio de una unidad indiscutible, de esa unidad permanente e irrevocable que se llama Patria.»

## DE LOS PUEBLOS

### Cartaya

#### PLAZA DE JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA.

La fachada de nuestro Ayuntamiento ha sido homada con un magnífico mosaico que ha sido colocado para dar nombre a la plaza principal.

Aquel aparece con la gloriosa inscripción de "Plaza de José Antonio Primo de Rivera". Dicho mosaico de buen tamaño luce admirablemente la efígie de nuestro glorioso jefe.

#### NECROLOGICA

Ha dejado de existir en esta localidad el laborioso industrial de esta plaza, don Antonio Ramos Quintero, padre de nuestra estimada camarada Salud Ramos.

Su muerte ha sido muy sentida y al sepelio de su cadáver asistió numerosa concurrencia. Reciba nuestro sentido pésame su afligida viuda, hija y hermano don Manuel.

#### PARA EL SOSTENIMIENTO DE LAS COCINAS ECONOMICAS.

La Comisión gestora de este Ayuntamiento ha acordado por unanimidad conceder a esta Cocina económica para el bien de los desvalidos y necesitados hacerse extensivo el uso del sello de cinco céntimos a cuantos documentos se expidan por estas oficinas y a la venta que se realice en el comercio de una peseta en adelante.

He aquí la siguiente escala:

De una a diez pesetas sólo de cinco céntimos.

De diez a veinticinco pesetas, sello de diez céntimos.

De veinticinco a cien pesetas sellos de veinticinco céntimos.

De este acuerdo municipal se ha dado cuenta al gobernador civil y militar de la provincia.

#### LA PROXIMA FUNCION TEATRAL BENEFICA

Para el próximo domingo se celebrará una magnífica función teatral benéfica en la que tomará parte el notable cuadro artístico de la "Agrupación Cultural Cartayense".

El día de Reyes se celebró en nuestra iglesia parroquial el reparto de juguetes a los niños de la localidad.

Presidió el reparto las autoridades y el acto resultó muy simpático.

¡Arriba España!

### Tharsis

#### FUNCION TEATRAL

Ayer, día 6, con motivo de la fiesta de Reyes Magos, se organizó un festival en este Teatro en el que actuó el cuadro artístico "Los Flechas" de esta localidad, que obtuvo, como era de esperar, un nuevo y rotundo éxito en la representación de la comedia infantil en un acto, titulada "Miguelito Posadero".

#### REPARTO DE JUGUETES

Como en años anteriores, la Compañía de Tharsis, facilitó una gran cantidad de juguetes que fueron repartidos a los niños de las escuelas, constituyendo el reparto un acto sumamente simpático y atrayente.

Asistieron los Sres Directores Técnico y Administrativo, Jefes de Servicio, Comandante militar el brigada de la Guardia civil don José Hernández González, Jefe local de Falange Española Antonio Fernández Carrasco y un numeroso público que llenaba por completo el salón.

Y hasta el año próximo en que, Dios mediante, se repita este acto de amor y caridad que lleva la ilusión y la alegría al alma de los pequeños.

#### NATALICIO

Ha dado a luz un hermoso niño la ilustrada maestra de estas escuelas, doña Soledad Carrion Carballar.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

#### CORRESPONSAL

### Corteconcepción

Pasaron las fiestas pascuales del Grar. Natalicio; para nosotros, los hombres, muy tristes a causa de la terrible tragedia de la que nuestra Patria es protagonista. Para los años alegres de la niñez todo es brillante motivo de júbilo y algarazas.

Así sucedió con los niños de esta villa que acaso hayan celebrado este año las fiestas navideñas con fruiciones no conocidas por ellos.

El Jefe de Flechas, camarada José Antonio Jaén, organizó para el día 25 de diciembre un espléndido almuerzo, en colaboración con la Sección Femenina de Falange, encontrando decidido apoyo moral y material en la simpática Jefe Natalia Campos Bernal. Para ello no había más inconveniente que el dinero; pero como la buena voluntad hace milagros, se consiguió reunir lo

¡Arriba España!

¡Arriba España!

## Vigilad el espionaje enemigo. Denunciad a los traidores

# VIDA LOCAL

## Delegación Provincial de Abastos

### Manifestaciones del Delegado.-Reunión de los armadores de barcos de pesca.-De interés para el comercio de tejidos y mercería

Al recibir a los reporteros el Delegado Provincial de Abastos, don Gonzalo Blanco Delgado, les hizo las siguientes manifestaciones:

Como conoceréis el sábado anterior celebré la reunión con los armadores de barcos de pesca de la provincia.

Expuesto el buen deseo y el alto patriotismo que indujera al señor Gil de la Rosa a solicitar que el 3 por ciento de la venta bruta fuese destinado al glorioso Ejército salvador, yo después de un concienzudo estudio y teniendo en cuenta la crisis económica por que atraviesa tal industria, a mi vez expuse la siguiente idea, que fué acogida con beneplácito de los concurrentes y aprobada en definitiva:

Como vamos a adquirir carbón en condiciones bastante ventajosas y probablemente a fin de mes llegará el primer cargamento del combustible que será expedito por esta Aduana, sin tener que desembolsar ninguna cantidad de dinero a los armadores, al efectuar la compra, repito, a la Aduana, se cargará en factura el cinco por ciento del importe de la adquisición y será destinado a nuestro nunca bien ponderado glorioso Ejército salvador, lo que significa una cantidad de pesetas bien crecidas por día.

Así pues lo acordado se ajusta a lo expuesto, repitiendo que no obstante agradezco los buenos deseos del promotor de la reunión señor Gil de la Rosa, aunque es mucho más asequible y llevadero a la práctica lo que se ha acordado.

Y ahora vamos a tratar — con tinúo el señor Blanco — de algo de trascendental importancia:

Habiendo llegado a esta Delegación Provincial noticias de que algún que otro comerciante de Tejidos o Mercería se dedicaba a vender importantes cantidades de artículos de mayor consumo para fuera de esta provincia, a fin de evitar una expedición que había llegado a mi conocimiento, despedí toda mi actividad para lograrlo, siéndome imposible, pues la mercancía había sido facturada a Sevilla, y al

llegar mi oído a aquella capital ya había sido retirada y reexpedida a Palencia.

Para que estos casos no se repitan bajo ninguna forma ni concepto, queda terminantemente prohibido a todos los dueños o fir-

mas comerciales que se dediquen a Tejidos o Mercería, de la capital y de la provincia, el poder remitir fuera de la provincia ningún género de los de mayor consumo sin mi previa autorización, pues no es lícito que se envíen a otras comarcas, cuando en la nuestra carecemos de ello o estamos a punto de carecer.

Intil repetir que los desaprensivos llevarán el castigo que merecen.

Mañana tal vez pueda informarle de otro asunto que ocupa mi atención en estos momentos, pues voy a dedicar mayor interés si cabe al comercio que se viene efectuando.

## El festival taurino del domingo a beneficio de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús

Con buena entrada se celebró el domingo el festival para allegar fondos con que levantar nuevamente escuelas allí donde la "canalla" dejó solo escombros.

Pronto, con el trabajo de ese grupo de antiguos alumnos, podrán continuar sus estudios y dar sus primeros pasos en el abecario los "chiquillos de Siurot". Como gustosa contraprestación al regocijo de una fiesta, salen esas pesetas burla burlando, y las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, serán nuevamente una realidad. Burla burlando, como Siurot, burla burlando también y engañando con juegos que son en señanza saca esos maestros que honran al profesor.

Bien, muy bien por tanto, por la organización de esta corrida con alicientes, y promesa de divertirse. Así es como debe obtenerse cuanto se necesita, para esas necesidades de segundo orden por muy necesarias que sean, porque la prodigalidad "unilateral" y voluntaria, era de quedar reservada para las necesidades de guerra, y de los que la están ganando, que son los únicos que tienen derecho a pedir. No debe cansarse por lo tanto la corta voluntad de nuestros capitalistas para no tener que exigirlos lo que aquellos por derecho propio se están ganando a pulso.

Juan Belmonte, caballero en plaza, tuvo que pisar la arena. El becerro, se resistía a tomar el caballo, cumpliendo una ley natural, porque no es natural que Juan Belmonte se apoye en otras plantas que las suyas, para burlar a las reses. Otra cosa hubiese sido un contrasentido, al que ni el novillo quiso colaborar. Y con el regocijo de todos, Juan

cojió la franela, marcando bellos pases de solera belmontina. Con el estoque en la misma cruz se entregó el de Pérez de la Concha al cachetero, y Juan recorrió el anillo ovacionado fuertemente.

Del mismo ganadero fué el corrido en segundo lugar, con buena cabeza y cárdeo, que Luis Fueñes Ejarano, mató admirablemente de un soberbio volapié, no sin antes haber intentado con bella ejecución colocar el estoque arriba. Con su estilo sobrio y valiente, logró merecidas ovaciones, y vuelta final con las dos orejas en la mano, que allá por el tendido ocho cayeron entre uniformes como simpática ofrenda, al regocijo justificado de unos soldados, taurinos por vez primera.

Poco pudo hacer Posadas que agradara al respetable y brevemente despachó a su novillo, revojiendo aplausos, y regalo de la autoridad militar a quien fué brindada la muerte.

Con el de Arias de Reina intentó Laine unas verónicas ajustadas que no tuvieron el justo merecimiento porque el engaño cogido de un pitón, como amenaza después cumplida, al conseguir mejor presa; y así, al segundo intento, fué el espada volteado sin detrimento personal. Y aunque el primer arranque fué brioso y decidido, volviendo a la carga con tres bellos faroles, en entusiasmo decaído y el nervioso becerro se impuso a pesar de unos buenos muletazos por bajo. Un certero descabello dió en tierra con el bichejo, y el espada fué aplaudido por el público guerrero, y obsequiado por su brindis.

Muy bien Juanito Belmonte estampa de su progenitor. La semejanza física, continuada en el arte y cuidada en el parecido con seguido, hace del torero que empuja una esperanza de que el que ya acaba su vida taurina, que cará en los ruedos tan justamente representado, como un pretérito tiempos. Con la misma "hechura" que el padre el hijo torero con la muleta, sacando repitados y magníficos pases que llegaron al público. Lástima que el inquieto novillo de Gamero Civil no llegara tan entero a la muleta y alargó el trabajo del espada que decayó por cansancio. Fué no obstante aplaudido.

DON PEPE

## OJOS

Dr. MORENO CASTANO  
ESPECIALISTA

Ex-interno de los Hospitales de Sevilla Cádiz y Madrid

CONSULTAS: Aracena, 2.º Sábado y Domingo de cada mes. Encinasola, los días 26, 27 y 28 GABINETE OPTALMOLÓGICO Cumbres Mayores Teléfono n.º 52

## LO QUE OCURRE

HERIDO GRAVE  
En la Estación de M. Z. y A. se lesionó con los discos, el niño de once años de edad Luis Caa-margo Landero que habita en la carretera Odiel 115  
Trasladado a la Casa de Socorro fué asistido de una herida contusa a colgajo de 12 centímetros de extensión con desgarró de músculos, basos y aponeurosis.  
Pronóstico grave.

## Fases

En nuestro último número, dió se a conocer el acuerdo adoptado por la Comisión Gestora Municipal, respecto a iniciativa brindada, en "Fases", al Ayuntamiento de Huelva.

Dicha Comisión ha acordado, por aclamación, "colocar en una lápida, en la Casa Capitular, los nombres de Portugal, Alemania e Italia, como homenaje de admiración y gratitud del pueblo español a dichas naciones por su conducta noble y humanitaria para con España".

Así, lo comunicó a nuestro director, mediante oficio, el gestor don Urbano Carballo, en funciones de alcalde.

Por cierto, que, según tengo entendido, el propio señor Carballo fué el proponente de tal acuerdo, haciéndose eco de nuestro brindis al Ayuntamiento.

Gracias al señor Carballo y gracias a la Comisión Gestora, por la causa que nos inspiró y que ha pasado a ser causa de la Excm. Corporación a que me vengo refiriendo; la cual, por su parte ha cumplido con un deber de justicia.

¿Cabe y puede hacerse más? Indudablemente.

Ese homenaje de admiración y gratitud no lo debe Huelva solo, que ya lo dice el mismo acuerdo: es el pueblo español.

Luego, parece como complemento directo e indispensable, que el Ayuntamiento de Huelva se dirija a los demás que son de la España nacional, expresándoles su acuerdo e invitándolos a secundarlo.

Seguramente, esta gestión se está llevando a cabo.

THUR

Camarada: Contra los marxistas, la camisa azul de Falange. Contra todas las yemas la de "LA VIRGEN DEL ROCIO".

Si las adquiera, te convencerás.

"La Campana" en La Placeta. — HUELVA

## SECCION FEMENINA DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

El día 6 de enero de 1937, se constituyó la sesión preparatoria como anticipo del Consejo Nacional, que celebra hoy la Sesión Femenina de FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS, para estudiar, divulgar y apropar los nuevos Estatutos y para emprender en toda España, aprovechando la experiencia de intensidad de estos meses, por caminos de entusiasmo, nuevas metas nacional sindicalistas.

Este Consejo Nacional será presidido por los Mandos de la Sección Femenina, que presentará sus conclusiones, para aprobación a la Junta de Mando provincial.

¡Arriba España!

## AUDIENCIA

Señalamientos para hoy: Del Juzgado de Ayamonte, por hurto, contra José Serrano Peiregí

## Batallón de Voluntarios de Huelva

AVISO

Por el presente se previene a todos los Comandantes de puesto de la Guardia Civil de esta provincia, ordenen la incorporación inmediata a la Plana Mayor del mismo, sito en la calle de la Fuente número 18, en Huelva, de todos los individuos que tengan reclutados para el citado Batallón, así como de los que recluten en lo sucesivo.

Huelva 11 de Enero de 1937.  
El Comandante-Jefe,  
Rafael Añino.

## BAR AMERICA

Salvo Sotelo (antes Concepción), 11 HUELVA

## DE LOS PUEBLOS

### Corteconcepción

(Viene de la página tercera)

necesario para dar de comer oportunamente a ochenta y siete niños de ambos sexos. El acto fué un acontecimiento en la villa.

Ocupaba el sitio de honor un retrato de nuestro inolvidable Jefe, José Antonio Primo de Rivera, adornado con flores, delicada ofrenda de manos femeninas. Asistieron al acto los Jefes de nuestras Milicias, autoridades e invitados cuya satisfacción se reflejaba en sus rostros al contemplar aquel batallón azul que cumplía su cometido con tanto detenimiento como si estuviesen escabechando marxistas.

El acto resultó demasiado bien para que no tuviera segunda edición. Había que asestar nuevos golpes a las amistades y organizar para el día de Reyes, un acto semejante al reseñado. Esta vez había de ser más amplio; así se hacía constar en los "telegramas oficiales" que se fijaron por las calles en donde los Magos de Oriente invitaban a todos los niños del pueblo, sin excepción alguna, al banquete monstruo que ellos, con real munificencia, sufragan. No hubo que repetir el aviso. A las doce del día afluyeron al campamento bandadas de chiquuelos que se relamían por anticipado al percibir el olorillo que de las ollas escapaba. Aquello era una colmena. Ciento seis niños de ambos sexos hicieron honor a una suculenta comida que sirvieron señoritas de la localidad.

Terminado el acto, don Domingo Eiriz, leyó unas cuartillas de agradecimiento en nombre de su hijo, pequeño comensal. La emoción ponía trémolos en sus palabras. Agradeció a las autoridades su presencia a este acto infantil y tuvo frases de encendido elogio para el organizador y alma de estos actos don José Antonio Jaén, Maestro Nacional de esta villa, cuyo amor por los niños había podido hacer vivir horas felicísimas e inolvidables a los pequeñuelos. Propuso a las dignas autoridades presentes al acto rotulasen una de las melores calles de la villa con el nombre de tan preclaro Maestro cuya influencia educadora, ha dado ya opimos frutos, a pesar del poco tiempo que está al frente de su escuela.

Este acto llevado a cabo con la colaboración del Magisterio local, terminó con el júbilo que había comenzado y su recuerdo será perdurable en las conciencias infantiles de los pequeños que lo disfrutaron a satisfacción.

¡Arriba España!

Dios, a España y a todos sus semejantes.

No se precisa ser muy español; sólo con sentir un poco de patriotismo es suficiente para que nos llegue al alma este desfile.

Nuestros "flechas" después de oír la santa misa, desfilaron por todas las calles de la población, siendo muy aplaudidos, siguiendo la marcha hasta el campo de instrucción, y atentos a la voz de mando ejecutaron todos los movimientos como los más viejos soldados.

A las trece horas tocan a formar para el rancho que les tenían preparado en su mismo campo de instrucción haciendo la formación como lo manda la disciplina militar. Después marcharon al Ayuntamiento donde fueron obsequiados por las autoridades después de cantar el himno de Falange.

Por Falange femenina fueron repartidas en este día muchas prendas a los niños pobres. Como ven ustedes, esta sección de muchachitas patrióticas que viste la camisa azul, no olvidan ni un momento sus deberes para con la Patria, pues para ellas siempre hay algo que hacer, y siempre buenas obras.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Arriba España!

HERRERA

## Corrales

### VISITA DE INSPECCION

El viernes día 8, estuvieron en esta población en visita de inspección, nuestros ilustres camaradas que integran la Delegación Comarcal, Manuel Motezo Valle, jefe; Felipe González Baza, secretario; Joaquín Rodríguez Garzón y Fernando Márquez Gálvez, ayudantes.

De dicha visita van nuestros expresados camaradas, gratamente impresionados y bien satisfechos.

Por la tarde, en la bonita plaza-paseo, en presencia de nuestros camaradas visitantes y numeroso público, los simpáticos flechas desfilaron correctamente y después hicieron varios ejercicios, los cuales los realizaron a la voz de mando, rápidos, con desenvoltura y a la completa satisfacción de todos los presentes.

El instructor de los flechas, el carabinero, don Maulino Amor Poveda, fué muy merecidamente felicitado, por nuestro camarada jefe, Manuel Motezo Valle.

Después se pasó al Casino Mínero y del mencionado Casino hicieron nuestros camaradas grandes y justos elogios, por la amplitud y elegancia del salón como de su hermosa biblioteca.

En el citado salón se tomó un refresco y con nuestros camaradas se sentaron, don Daniel Varrá brigada de Carabineros, don Casto Pino Ronchel, jefe local de la Guardia civil, don Paulino Amor Poveda, carabinero, don Francisco Arana, alcalde de Aljaraque, y nuestros camaradas, Bartolomé Sánchez de la Campa, jefe local de Falange, José Díaz Riestra, médico, Francisco Orduña, practicante, Rafael Vázquez Pérez jefe local de los Flechas, Manuel Ortega Maestro secretario y Simón López Barba, tesoro.

NOMBRAMIENTO  
El cronista ha sido nombrado en esta localidad, por nuestro camarada jefe de la Delegación Comarcal, Manuel Motezo Valle, delegado de la sección de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.

Muchas gracias por esta deferencia y por dicho nombramiento.

¡Arriba España!

JUAN ZAMORANO BELTRAN  
Corrales, 8 enero 1937.

Cafés TORONJO

Son los mejores

Despacho General Franco, 19  
Teléfono 1712 HUELVA

S. E. U.  
UNIVERSIDAD NACIONAL OBRERA  
Sección de Huelva

Ha quedado abierta la matrícula, para inscripción en las clases que especialmente para obreros, funcionarán a partir del próximo día 15 de Enero de 1937.

TODAS LAS CLASES SON COMPLETAMENTE GRATUITAS Y DE CARACTER EMINENTEMENTE PRACTICO

Enseñanzas que se pueden recibir:

Lectura y Escritura.	Ciencias Naturales.
Aritmética y Geometría.	Derechos y deberes del hombre.
Contabilidad.	Cirugía práctica, deportes y excursiones.
Geografía Universal y de España.	

Las clases serán nocturnas, constituyendo todo el profesorado, personal titulado.

Cuando un determinado número de alumnos lo solicite, se agregarán a estas otras enseñanzas.

Las inscripciones en: S. E. U. Cuartel Mora Claros, de 11 a 1 de la mañana y en C. O. N. S. Calle Comandante Haro (antes del Puerto), n.º 51 de 4 a 8 de la tarde.

OBrero: Nada ha de costarte venir aquí, sólo te exigimos buena voluntad.

¡ARRIBA ESPAÑA!

# Santander se organizan manifestaciones populares, pidiendo que cese la guerra, así como que el llamado gobierno se rinda al Generalísimo Franco

Santander.—Con motivo de un bombardeo que los nazis efectuaron sobre determinados objetivos militares de la zona montañesa, se produjeron varias manifestaciones po-

ulares muy nutridas. Los manifestantes pedían a gritos que cesase la guerra y que el titulado Gobierno de Santander se rinda al generalísimo Franco.

En Madrid, una nota a los bolchevistas españoles. El Gobierno belga acusa de nuevo a los jefes de Valencia como responsables por el asesinato del bajón Borchgrave, por lo que exige que le sean presentadas disculpas oficiales, debiendo ser rendidos honores militares al cadáver. El Gobierno belga exige también la indemnización de un millón para la familia de la víctima. Los autores del crimen deben ser castigados. Hasta anoche no se había re-

cibido ninguna respuesta a esta nota. Londres.—El "New Chronicle" relata que fueron detenidos los doscientos voluntarios reclutados por la Independent Labor Party. Estos voluntarios debían seguir para España. También fué suspendida la campaña de reclutamiento. Parece que las autoridades británicas emplean a ocupar se de estos transporte de voluntarios.

## Varias detenciones en Bruselas

Bruselas.—Entre las personas aprehendidas ayer por intentar pasar la frontera y marchar a combatir al lado de los rojos españoles, figura un ingeniero con residencia en Cambray, que cuando la

gran guerra fué acusado de espía. El citado ingeniero llevaba una ametralladora y se disponía a marchar a España para luchar al lado de los "gubernamentales."

## Los anarquistas al desquite

Toulouse.—Los elementos izquierdistas que llegan a esta capital procedentes de los distintos puntos de España, dan cuenta de que la situación en Madrid es cada día más crítica. El deseo de poner orden contra los anarquistas produjo unas ma-

nifestaciones de éstos que se están desquitando con creces. Dicen que Moscú quiere domarlos hoy para aniquilarlos, mañana como hizo en Rusia la dictadura de Lenin primero y la de Stalin después. Afirman que no están dispuestos a sufrir dictadura de ningún color.

## Aguirre herido por los extremistas de varios tiros de pistola

Bayona.—Una de las muchas personas que han llegado a esta localidad francesa, huyendo del término bilbaíno, ha manifestado la situación en la capital de Navarra es cada día más angustiosa. Los comunistas y anarquistas sostienen frecuentes discusiones entre sí, pero esas luchas no les impiden unirse contra los socialistas y, especialmente, contra los separatistas vascos, con los que han iniciado una enconada persecución. También ha dicho esa persona que han sido dos los atenta-

dos de que ha sido objeto "Pepe el Tonto"—así llaman en Bilbao a José Antonio Aguirre—, sino tres, y que en uno de ellos resultó herido de varios balazos en un brazo. Finalmente ha manifestado que pese a la reciente nota publicada es cierto que existen hondas disidencias entre los componentes del Gobierno "basko" y entre los grupos que integran el Frente popular vizcaíno, siendo muy posible que Aguirre se vea obligado a abandonar la Presidencia, pues incluso los nacionalistas vascos están muy disgustados con él.

# Hemos obtenido una victoria en las dos guerra

Por el General MILLAN ASTRAY

Hemos obtenido una victoria en las dos guerra. En la guerra con las armas, combatiendo en la tierra y en el aire. Y en la guerra de la mentira odiosa, contra la verdad leal. La victoria obtenida en las aéreas y en la tierra, está expresada sobriamente, tranquilamente, en los partes oficiales del Cuartel General del Caudillo Franco. Nuestras tropas han avanzado brillantísimamente, obteniendo todos, absolutamente todos los objetivos fijados por el Mando. Los dos Ejércitos, el del Aire y el de Tierra, han cooperado exactamente, bravamente. El empuje de nuestros soldados, conducidos por sus Jefes, ha sido arrollador. Se han ocupado las posiciones, las líneas de trincheras, los pueblos, los bosques, las colinas, las carreteras cuando se había ordenado y estaba comprendido en la decisión del Mando. Como consecuencia lógica y natural el enemigo ha retrocedido: huyendo. Lo ocupado por nosotros es nuestro y allí estamos. Esta es, en cortas palabras, secamente la victoria que hemos alcanzado. Los que sigan atentos la guerra sobre el mapa, que claven las banderas en don de los partes oficiales dicen.

"En el día de hoy se está sosteniendo una fuerte lucha en el cerco de Madrid". ¡No tan fuerte! Y en seguida añade: "Pero ya sabemos que no es en un momento de ella en el que se gana la guerra, sino después de haber acabado las operaciones". Esto es verdad. En la batalla empeñada entre el comunista judío "Mentira" y el español "Verdad", el comunista también "ha doblado", y, por lo menos, ahora ha confesado palladinamente su derrota. Dice: "Que no es un momento solo en el que se gana la guerra, sino después de haber acabado las operaciones". Esto es una perogrullada. Pero, no obstante, Perogrullo también dijo la verdad. Así, pues le decimos al enemigo: Que estamos conformes. Que la guerra se gana después de haber acabado las operaciones. Pero como todas las operaciones que nosotros hemos emprendido, desde el día 18 de julio del año 1936, las hemos ganado, y así hemos de seguir: La victoria es para nosotros. En resumen: En la batalla sostenida estos días, la victoria, como siempre, es nuestra, y por vez primera dicen algo de verdad, si bien mezclada con mentiras en los partes de las operaciones, los que tenían como arma ruin la mentira total la falsedad completa y la infamia vil, ocultando y falseando sus derrotas.

En la guerra, la victoria es avanzar; la derrota, retroceder. El que en la guerra resiste, si se ve atacado aguanta, y si tiene fuerza y coraje, contraataca. El que en la guerra quiere resistir y si le atacan abandona su posición, es que ha perdido, que ha sido derrotado, que no aguanta. Todo lo demás son eufemismos, habilidades, juegos de palabra para ocultar la derrota.

Hemos de advertir a todos (lo mismo los de un bando que los del otro): Que esta vez que los rojos han dicho una verdad: la de confesar su derrota, puede ser una añagaza, diciendo una o dos, o más veces, algo de verdad, para hacer creer a las gentes que va sus partes son ciertos como los nuestros, y después aprovecharse de la credulidad para reanudar sus falacias. Pero ello es de muy fácil remedio. Bastará con que todos utilicen el fiel contraste de los partes oficiales del Cuartel General del Generalísimo Franco, y si coinciden, entonces son verdad, y si no coinciden, es que han vuelto otra vez a la mentira, lo que es más seguro.

¡Tampoco podemos creer que abandonen la mentira, pues al que no tiene honor como sistema, le es imposible saber marchar por la vía de los caballeros.

## Mas noticias sobre la evacuación de Madrid

Madrid.—La Junta de Defensa, expone la obligación de evacuar Madrid que tiene toda persona que haya llegado a la capital después del 18 de julio. Se hace saber que si bien antes no se hizo cumplir esta orden de jando que solo la efectuaran aquellas personas que voluntariamente quisiesen salir de la capital, en los actuales momentos no sólo será teórica, sino practica esta orden, de tal modo que la Junta correspondiente obligará a la evacuación, llegando incluso a la retirada de la cantilla de abastecimiento. La orden tiene los siguientes artículos:

Artículo primero: se declara obligatoria la evacuación de Madrid. Artículo segundo: Quedarán excluidos los varones que tengan una edad comprendida entre más de veinte años y menos de cuarenta y cinco. Artículo tercero: Quedarán en la población los funcionarios de guerra Sanidad y cargos públicos. Artículo cuarto: También se exceptúan las esposas e hijos de los anteriores citados, siempre que hubieran ya en Madrid desde antes del 18 de julio. Artículo quinto: La Comisaría de orden público y abastecimiento dictará las disposiciones oportunas para colaborar a este fin.

# Cine

ANA KARENINA

Se ha vuelto a pasar por la pantalla del CINEMA PARK este excelente film de la Metro Gwyn Mayer; versión cinematográfica de la célebre novela de León Tolstói. En esta película todos son elegios. Greta Garbo nos hace una de sus mejores interpretaciones, así como Fredric March. El asunto de una gran fuerza emotiva no ha perdido nada al ser llevado al cine. La dirección acertadísima, lo mismo que la fotografía, sonido, etcétera. Rodada en inglés y bien doblada en castellano.

Dos buenas películas de complejidad cerraron tan buen programa. Una es un documental Fox titulado: LA RIVIERA ITALIANA, formado por fotografías de la costa azul de Italia, y otro llamado: QUIEN PAGA LOS PLATOS ROTOS?, que es un gran film cómico del célebre veterano actor Roscoe Arbuckle (Faty); que tan buenos ratos nos hizo pasar cuando niños y el cual hemos vuelto a ver después de muchos años alejado de la pantalla. Solicitamos a la empresa que nos ha dado el programa ideal; una magnífica película base, y dos excelentes complementos. Y no esos programas largos y pesados llamados "doble", que tan de moda se han puesto en Huelva. M. V.

Los contraventores o los que opongan resistencia al cumplimiento de estas disposiciones, se considerarán como facciosos y serán juzgados por los tribunales populares.

## Fijación de bando

Madrid.—El alcalde de Madrid Cayetano Redondo, mandó fijar en las calles unos carteles en los que se invita a todos los hombres menores de veinte años a alistarse en las milicias con urgencia para defender la ciudad.

## NUEVAS GESTIONES PARA EL CAMBIO DE REHENES

Bayona.—De nuevo han comenzado las conversaciones entre gubernamentales y representantes del general Franco.

Se trata, por este medio de cambiar entre unos y otros los numerosos rehenes que existen en poder de cada uno de los bandos.

## LA ESCASEZ DE PAN EN CATALUÑA

Barcelona.—El periódico "La Batalla", órgano del partido obrero de Unificación Marxista, se ocupa del problema creado por la falta de pan en Barcelona y dice que los ánimos están muy excitados.

Expone su opinión de que deben ser dadas de lado las divisiones ideológicas y hacer todo lo posible por solucionarlas, pues la reacción se aprovecha de él para realizar una sorda campaña contrarrevolucionaria.

## Noticias de Radio Málaga

Málaga.—El presidente norteamericano Roosevelt ha manifestado que va a tomar medidas para tratar de poner fin a la guerra de España. Afirmó que para ello encontraría el apoyo decidido de las repúblicas sudamericanas.

En Londres se desconocen los proyectos. Málaga.—En el frente de Ronda, ha muerto el jefe comunista Mario Dancana, cuyo nombre ha sido exaltado con tal motivo, prometiéndolo los milicianos vengar la muerte del que llaman llora do camarada.

## Una llamada a los carreros madrileños

Madrid.—Se ha hecho un llamamiento con carácter urgente, a todos los carreros de la capital

tal para que se presenten con los carros que sean capaces de transportar pesos de más de 1.500 kilos.

# España ante el mundo

Berlin.—Comentando la acogida que fué hecha a las respuestas alemana e italiana, referentes a la cuestión de No Intervención, la "Correspondencia Diplomática y Política" escribe: Ninguna de las partes interesadas puede considerarse a España como un dominio reservado a sus inclinaciones políticas ni a reclamar o sufrir ninguna prerrogativa. Para llegar a una solución de la tragedia española es necesario recordar que esta guerra civil es un asunto exclusivo del pueblo español, al cual se debe reconocer el derecho de decidir su suerte. Pasaron exactamente dos años desde el momento en que el 90 por 100 de una población, que había sido excitada por elementos extraños al país se revelara pretendiendo la paz. Mas los elementos extranjeros realizaron su acción subversiva y esa acción reveló bien la amenaza a la paz interna del país.

Aplicaciones de España provocarán también complicaciones internacionales.

Berlin.—Habiendo sido divulgadas noticias en el extranjero, las cuales se refieren a una ocupación del Marruecos español por tropas alemanas, la D. N. B. está autorizada a afirmar, que no se encuentran tropas alemanas en la zona española de Marruecos. Los medios políticos de Berlín se dejan estas noticias, publicadas especialmente en periódicos franceses e ingleses, como nuevas tentativas para envenenar la atmósfera internacional.

A propósito de la cuestión española será interesante también comprobar las campañas que la Prensa extranjera hace a cambio de compensaciones financieras, como si la paz de Europa fuese carente de importancia, y no reaccionen ante cualquier medio, ni cualquier cuestión financiera.

Bruselas.—El ministro de Negocios Extranjeros publicó ayer una nota informando que el Gobierno belga dirigió por intermedio de su encargado de Negocios

Bonifacio Fernández Novoa  
CUCHILLERÍA FINA  
VACIADOR  
Se afila toda clase de herramientas finas; así como navajas de afeitar, bisturí y tijeras de costura.  
Venta de Escopetas y cartuchos marcas «El Águila» y «El Ciervo», para cazar.  
GENERAL MOLA (ANTES SAGASTA) N.º 30  
HUELVA

Una Patria, Un Estado, Un Caudillo.  
Una Patria: España.  
Un Caudillo: Franco.  
¡Arriba España! ¡Viva España!  
¡Viva Franco!

La Unión y el Fénix Español  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
FUNDADA EN 1864  
Capital y Reservas: Ptas. 137.795.880.45  
Esta Compañía Nacional continúa aceptando Seguros de Incendios, Accidentes en general y otros Ramos.  
Agencias en todos los pueblos de la provincia.  
Subdirector en HUELVA: JOAQUÍN ARAGÓN  
Plaza de las Hojas, 3 — Apartado 125 — Teléfono 1520

# LA PROVINCIA

TELEFONOS:

Dirección 125

Redacción 1430

## LAS CHARLAS DEL GENERAL

### La del domingo

Buenas noches, señores:  
Yo no sé si es verdad que una gran parte de mis radioyentes conocen, por la forma de dar las buenas noches, si estoy o no contento; pero si fuese, seguramente que las buenas noches que acabo de pronunciar deben expresar un gran regocijo a todos, porque no es sola la satisfacción que siento por la marcha de los acontecimientos en España. Hoy, a esa satisfacción, que es grande, se une la satisfacción inmensa, al agradecimiento que siento por el pueblo sevillano por esta demostración de cariño de que me ha hecho objeto en el día de hoy, en el que celebraba, mejor dicho, en el que he tenido que celebrar mi fiesta onomástica, cosa que no acostumbro hacer ni casi recuerdo haberlo hecho jamás en mi vida. Para mí, el día de mi santo

### CINEMA PARK

LOCAL PROVISTO DE UNA MAGNIFICA CALEFACCION

Hoy desde las cinco de la tarde MAGNIFICO Y EXTRAORDINARIO PROGRAMA DOBLE  
Primer Metro Goldwyn Mayor, presenta a la pareja cómica STAN LAUREL

y OLIVER HARDY en la divertidísima comedia, titulada

### La vida es dura

Una producción para desternillarse de risa.

Segundo. La grandiosa producción italiana, titulada

### LA FLOTA CELESTE

(ARMATA AZZURRA)  
HABLADA EN ESPAÑOL

Esta película nos ofrece una complicadísima demostración de la preparación de la guerra, con una sugestiva trama amorosa, adecuada al desarrollo de esta magna producción

Es la visión de inmensos aeroplanos de concentración donde evolucionan millares de aviones de combate, regidos por un mando único, dispuesto a la destrucción total de las grandes ciudades en menos tiempo del necesario para contarlos.

DEBIDO AL COSTE EXTRAORDINARIO DEL PROGRAMA REGULAR LOS PRECIOS SIGUIENTES

Señoras y niños, 50.  
Caballeros, 0,80.

Seguidamente,

CUANDO EL DIABLO ASOMA en español por Joan Crawford, Clark Gable y Robert Montgomery

Pronto,

SOLO CONTRA EL MUNDO por Constance Bennett y Herbert Marshall

El próximo domingo

Clark Gable, Jean y Harlow y Wallace Beery en

"MARES DE CHINA"

ha sido siempre un día como todos los demás. En lo sucesivo tendré siempre por modelo el recuerdo de esa manifestación grandiosa que ha tenido lugar esta mañana en Sevilla y de esas pruebas de afecto que me han dado todos los elementos representativos de la población, con sus elementos oficiales. A todos les quedo muy agradecido.

También he recibido una cantidad enorme de telegramas y cartas felicitándome, que asimismo me llenan de íntima satisfacción. El asunto que preocupa hoy la atención mundial y que refleja en la Prensa de todas las naciones, especialmente de Europa, es el relacionado con el Comité de no intervención.

Francia e Inglaterra pretenden demostrar su exquisita coherencia en la actual contienda, y en verdad que no es tarea fácil. Francia ha ayudado descaradamente a los rojos. Si no hubiera sido por ella, la guerra de España no hubiera durado ni quince días, porque menos de ese tiempo hubiésemos necesitado para exterminar a esa canalla marxista que está destruyendo a España. Francia es, pues, la responsable del daño que sufre España y del peligro en que se encuentra la paz europea y quizás la paz mundial. En el momento de iniciarse el movimiento dignificador de España, en el momento en que todos los hombres de honor se unieron en apretado haz para combatir a la canalla marxista y a la canalla mucho más infame de sus dirigentes, Francia empezó a enviar toda clase de material de guerra: aviones, cañones, fusiles, municiones y, lo que es peor, a facilitar el paso por Francia de todos los aventureros del mundo que querían combatir al lado de los rojos no porque fuesen a defender las ideas que ellos preconizan, sino porque tenían estimulados por los saqueos de las casas y del Banco de España que era lo que en realidad les traía a nuestro desdichado país.

Francia e Inglaterra, puestas de acuerdo, consiguieron la constitución de ese Comité de no intervención, que comenzó a funcionar sin que fuese obstáculo para que lo mismo Francia o Rusia si quisiesen enviando con el mayor descaro todos los elementos de hombres y material de que eran capaces para ayudar a la canalla marxista a combatir contra nosotros, los hombres dignos, y para procurar que España se convirtiese en una colonia de Moscú, su aliada.

Francia y Rusia continuaron enviando toda clase de material, a pesar de formar parte del Comité de no intervención. No tenían ninguna prisa en que ese Comité de no intervención llevase a la práctica las proposiciones presentadas. Tenían que ganar tiempo para que pudiesen llegar a España toda clase de elementos y cuando ya se han creído que eran suficientes, cuando ya han creído que con tales elementos puede ser fácil que los marxistas nos venciesen, entonces al ver que otras naciones trataban de ayudarnos, pretendían ayudarnos, entonces protestan Francia e Inglaterra, y es cuando tienen prisa en que el Comité de no intervención ponga en práctica las proposiciones que tenían pendientes para que no puedan venir a ayudarnos voluntarios de otros países.

En Inglaterra empieza a hacerse campaña por algunos periódicos contra la famosa no intervención. Se murmura ya que los dos escuadras, la francesa y la inglesa, de común acuerdo, bloqueen los puertos españoles, para impedir que puedan llegar a nuestras costas voluntarios ni elementos de guerra. Esta noticia no es creíble, porque tal conducta insensata pudiese ser como la mucha que hace estallar la mina, como la fogarata de los volcanes cuando van a entrar en erupción. Posiblemente ese paso dado por Francia e Inglaterra de bloquear nuestros puertos pudiese ser causa de la conflagración europea y no es creíble que pueblos que fueron siempre conservadores, sean capaces de trastornar al mundo entero, sólo por defender a unos saltajes, a unos canallas, a unos miserables asesinos, que están deshonrando a España y a la humanidad entera.

Cuando se quiere intervenir de verdad y evitar intromisiones extrañas, debe hacerse lo que se ha realizado en los Estados Unidos, en donde el procurador general ha abierto una investigación sobre el reclutamiento de voluntarios destinados al bando rojo.

Por estas razones, los periódicos americanos presumen que la investigación del procurador general será de resultados desastrosos

para los representantes de los rojos de Valencia.

Dice el General que el Gobierno de Suiza ha adoptado rigurosas medidas contra el reclutamiento para engrosar el ejército rojo de Valencia, y que han sido detenidos en Basilea y en Zurich muchos agitadores e individuos reclutados que organizaban viajes en autos, como si fuesen turistas, con objeto de poder pasar la frontera a Francia, de donde los enviaban a España.

El General comenta el parte oficial rojo, en el que como siempre se incurre en inexactitudes y embustes.

Se ocupan en el parte del bombardeo a la Embajada inglesa, y sobre este asunto dice el General que el Generalísimo ha enviado una nota al Gobierno inglés, asegurando que el día en que fué atacada la Embajada y Consulado inglés, los aviones nacionales no volaron sobre Madrid. Repite que la Embajada ha sido bombardeada por los mismos rojos lo mismo que hicieron en el Manicomio de Iteganés, para luego achacarnos a nosotros el atropello.

El General da noticias de las operaciones realizadas en el día de hoy que figuran en el parte oficial y dió lectura a la acostumbrada lista de donativos, despidiéndose seguidamente de los radioyentes con sus

### La de anoche

Buenas noches, señores:  
Hablaba yo ayer del apoyo que prestaba el Gobierno francés a los rojos de España e indicaba también que tampoco les faltaba a esos rojos el apoyo inglés aunque dije que Dios me librara de atribuir al Gobierno inglés el origen de ese apoyo. No pensaba yo entonces que tan pronto habrían de venir a mis manos datos, elementos de juicio para hacerme comprender la certeza de la indicación que yo hacía.

El General expone datos que comprueban, efectivamente, que el Gobierno inglés no tiene parte en la ayuda a los rojos. Da cuenta de que seiscientos hombres de la hez de la sociedad de Europa han atravesado la frontera, viniendo de Perpignan, para ayudar a los rojos españoles.

Hemos de pensar en la campaña de embustes que se efectúa en la Prensa extranjera. Es sabido que se han dedicado constantemente, ahora en estos momentos más que nunca, haciéndola cada vez más intensa, una campaña de embustes, llegando a lo inconcebible, que es a publicar las fotografías que nosotros hemos hecho obtener de los crímenes espantosos que hemos sorprendido al llegar a distintos pueblos y hemos publicado en folletos para conocimiento de todo el mundo; y se han atrevido a copiar dichas fotografías y a exponerlas en escaparates y publicaciones en revistas con un epígrafe debajo en que dicen que son los crímenes cometidos por los fascistas. Son tan canallas como todo eso y mienten de una manera infame. Afortunadamente, la verdad se impone siempre y si hoy existen masas engañadas por leer los periódicos pagados con el oro robado a España, ya se van dando cuenta de la verdad.

No hace muchos días que escaparon de Madrid veinticinco belgas que vinieron a combatir a España y que al ver que se les quería hacer cómplices de los terribles crímenes cometidos por los rojos, se escaparon empleando documentos que les había entregado el banón Borchgrave, causa por la cual fué asesinado días después.

Seguidamente da lectura el General a una carta que le dirige un súbdito yugoslavo correspondiente a la famosa no intervención. Dice el General que el Gobierno de Suiza ha adoptado rigurosas medidas contra el reclutamiento para engrosar el ejército rojo de Valencia, y que han sido detenidos en Basilea y en Zurich muchos agitadores e individuos reclutados que organizaban viajes en autos, como si fuesen turistas, con objeto de poder pasar la frontera a Francia, de donde los enviaban a España.

El cañón lanza su rugido, saludando la venida del nuevo año. La guerra despedaza el corazón de la Patria; silban las balas buscando la carne florida de la juventud, zumban las granadas en la noche invernal, se extremece la tierra al golpe de la metralla, se derrumban monumentos famosos, ciudadanos enteros quedan arruinados y el dolor ensombrece los espíritus. El amigo escribe al amigo, porque la costumbre le manda escribir al empezar el nuevo año; pero esta vez no se atreve a hablarle de alegrías. La pluma se insiste a las felicitaciones y a las enhorabuena, que tal vez sólo van a servir para renovar heridas, a medio cerrar y para abrir raudales de lágrimas.

Pero en medio de estos horrores desencadenados por el odio, queda un gran consuelo. Los que aman a España, los que se batieron heroicamente por el ideal de la fe, los que conservan en su corazón el sentido de las tradiciones del hogar, y comprenden su historia, y no han renegado de su nombre de españoles y cristianos, y aspiran hacia una Patria grande y libre y hacia una sociedad más pura y más honrada, todos esos pueden consolarse con la esperanza, mejor dicho, con la seguridad de que ha de realizarse lo que hace un año les parecía un sueño imposible.

La antigua calma estaba llena de temores y zozobras. La incertidumbre sobrecoja las almas e impedía toda expansión vital. Bajo la amenaza de la tempestad, los brazos se enervaban, la actividad languidecía. Al fin la tempestad estalló. El aire se llenó de pólvora y la tierra de sangre, rodaron nobles cabezas, cosas bellas y grandes desaparecieron para siempre. Pero, como en todas las grandes crisis de su historia, el genio hispánico se levantó magnífico frente a la traición y al crimen y a la disolución y a la anarquía. Estóicamente, con serenidad española, se opuso a la destrucción y a la ruina. No era la hora de contar las pérdidas, ni de pesar el oro, sino de salvar a España, la España inmortal de Recaredo y de Pelayo, de San Fernando y de Isabel la Católica, de Cervantes y Teresa de Ávila.

Y España se salvará. En la lejanía brilla ya la promesa de la victoria definitiva. El nuevo año llega tiznado con el humo de los bombardeos, pero en su mano trae el olivo de la paz, de la paz en la grandeza, en la libertad y en el amor. El amor entonces su canción en medio de la España nueva, canta su nacimiento y anuncia las maravillas de su gloriosa fecundidad. El odio nos trajo los espulzantes horrores, que ahora estamos viviendo; el amor nos traerá la España vibrante, operante, gozosa y reflexiva del mañana.

Es el que sostiene a nuestros soldados en las trincheras y el que inspira a los Jefes que les llevan a la victoria, el amor a la España de sus afanes, de sus dolores, de sus peligros y de sus combates. El amor vibra en

sal de varios periódicos de su país. En la que expresa la sorpresa que le ha producido el estado de la zona nacional, tan distinta a como la describen los marxistas.

El General se ocupa de los asuntos del bombardeo de la Embajada inglesa y el derribo del avión de la Embajada francesa, hechos que los rojos efectuaron y culpa a los nacionales para ver de conseguir que los Gobiernos de ambas naciones se pusiesen abiertamente contra nosotros.

Mentiras y más mentiras, y eso que hoy, no sé por qué, no deben tener mucho ánimo, no han podido decir muchas mentiras. En parte que ordinariamente dan a las doce de la noche, no lo dieron ayer. El parte de las doce del día apenas tiene cuatro carillas. Decididamente estaban de buen humor.

El General comenta las controversias que se observan en el parte rojo, y también las diferencias en el valor de los billetes eslampillados por el Gobierno de Burgos y los del Gobierno de Valencia.

Le seguidamente un telegrama de un párroco del Norte de España en que se expresa el patriotismo de muchos sacerdotes guipuzcoanos, que siguen las normas de los nacionalistas. Efectivamente que este señor tiene muchísima razón. Hay seguramente en las provincias vascongadas muchos sacerdotes que sienten el patriotismo como el que más y es claro que ni censura no puede referirse a esos.

En el día de hoy ha habido poco movimiento de guerra. En estos, más o menos intensidad sin ninguna trascendencia, excepto en Madrid, en donde a la caída de la tarde el enemigo atacó entre Las Rozas y Villanueva de Pardo, cuyo resultado a la hora en que recibo las noticias de Salamanca, no ha sido comunicado, aunque se sabe que las cosas van muy bien.

Ahora sólo me resta leer los donativos de los obreros, que van siendo cada vez más en número los que lo hacen contribuyendo a la elevación de la patria con sus donativos.

A continuación de la lectura dice: Va a dirigirse la palabra el señor don Manuel Shurot. Buenas noches, señores.

## Bajo el signo del amor

El cañón lanza su rugido, saludando la venida del nuevo año. La guerra despedaza el corazón de la Patria; silban las balas buscando la carne florida de la juventud, zumban las granadas en la noche invernal, se extremece la tierra al golpe de la metralla, se derrumban monumentos famosos, ciudadanos enteros quedan arruinados y el dolor ensombrece los espíritus. El amigo escribe al amigo, porque la costumbre le manda escribir al empezar el nuevo año; pero esta vez no se atreve a hablarle de alegrías. La pluma se insiste a las felicitaciones y a las enhorabuena, que tal vez sólo van a servir para renovar heridas, a medio cerrar y para abrir raudales de lágrimas.

Pero en medio de estos horrores desencadenados por el odio, queda un gran consuelo. Los que aman a España, los que se batieron heroicamente por el ideal de la fe, los que conservan en su corazón el sentido de las tradiciones del hogar, y comprenden su historia, y no han renegado de su nombre de españoles y cristianos, y aspiran hacia una Patria grande y libre y hacia una sociedad más pura y más honrada, todos esos pueden consolarse con la esperanza, mejor dicho, con la seguridad de que ha de realizarse lo que hace un año les parecía un sueño imposible.

La antigua calma estaba llena de temores y zozobras. La incertidumbre sobrecoja las almas e impedía toda expansión vital. Bajo la amenaza de la tempestad, los brazos se enervaban, la actividad languidecía. Al fin la tempestad estalló. El aire se llenó de pólvora y la tierra de sangre, rodaron nobles cabezas, cosas bellas y grandes desaparecieron para siempre. Pero, como en todas las grandes crisis de su historia, el genio hispánico se levantó magnífico frente a la traición y al crimen y a la disolución y a la anarquía. Estóicamente, con serenidad española, se opuso a la destrucción y a la ruina. No era la hora de contar las pérdidas, ni de pesar el oro, sino de salvar a España, la España inmortal de Recaredo y de Pelayo, de San Fernando y de Isabel la Católica, de Cervantes y Teresa de Ávila.

Y España se salvará. En la lejanía brilla ya la promesa de la victoria definitiva. El nuevo año llega tiznado con el humo de los bombardeos, pero en su mano trae el olivo de la paz, de la paz en la grandeza, en la libertad y en el amor. El amor entonces su canción en medio de la España nueva, canta su nacimiento y anuncia las maravillas de su gloriosa fecundidad. El odio nos trajo los espulzantes horrores, que ahora estamos viviendo; el amor nos traerá la España vibrante, operante, gozosa y reflexiva del mañana.

Es el que sostiene a nuestros soldados en las trincheras y el que inspira a los Jefes que les llevan a la victoria, el amor a la España de sus afanes, de sus dolores, de sus peligros y de sus combates. El amor vibra en

Justo Pérez de Urbel. Benedictino.

Las palabras que el General dirigió con motivo de las fiestas de Navidad, cuando hablaba, acento ungió de compasión, los que sufren y los que lloran de los perseguidos y los encadenados por el único delito de amar a su Patria; uno de sus gestos más prestigiosos recordo también estos días los derechos sagrados del pobre, que genuinamente quiere contribuir con actividad a la reconstrucción que se impone; y no puedo olvidar esas palabras con que el camarada Hedilla inculcaba el espíritu de la Falange Española a todos los adhérentes: "Quiero que no sólo se sembrar el amor, sino por donde paséis".

Son palabras que llevan el hincapié de la sinceridad. Hace tiempo que no se hablaba con ese acierto entre nosotros desde las tareas del poder. Se engañaba al pueblo, se le presentaba espejos vanos, se hacían promesas imposibles de cumplir, se empujaban los corazones con palabras de ensueño y se deslumbraban los ojos con palabras lúcras despertadores de envidias y celos. Ahora es el lenguaje de la verdad: la elocuencia desnuda a unos hombres de buena voluntad dispuestos a levantar las ruinas a resablecer el reino de la justicia y a dar a sus conciudadanos una era de esplendor y de prosperidad.

Nos hablan de amor, pero con seguridad y energía. A veces las palabras blandas encubren la cula impotencia; pero cuando el amor es verdadero, la fuerza de la decisión van con él. No ama al pueblo el que le mima y le halaga y le envenena con golosinas falsas y mentiras, sino el que procura su bien, y busca su salud, aunque sea con amputaciones y cauterios, como hace esa admirable legión blanca, como llama a los médicos un escritor norteamericano, con los pobres heridos de la guerra. Cortar flemones supurantes, extirpar cascotes de metralla, amputar carnes podridas, eso es amor. Aniquilar egoísmos, sofocar odios, prevenir traiciones, castigar incendios y asesinatos, también eso es amor.

Y amor es vida. Si nuestros sueños de restauración, han de llegar a ser una realidad es preciso que trabajemos inspirados y empujados por esa fuerza fecundante y aglutinante que es el amor. Porque el amor, dice la sabiduría antigua es más fuerte que la muerte. La muerte se palsea ahora triunfante por los campos de España segando las vidas de los mejores, pero el amor sale a su encuentro para detener su peso y apagar su furia. Y no tardará en llegar el día en que también nosotros podamos decir: "¿Dónde está, oh muerte, tu victoria?"

Saludemos, pues, al nuevo año, aunque traiga los pies manchados de sangre y la cara sucia de polvo y de pólvora. Saludémosle gozosos, aunque sea estrujando el corazón con la amargura de las horas presentes. Es el año de la victoria y de la paz; el año que viene bajo el signo del amor; el comienzo de la nueva era. Es nuestro año.

Lea LA PROVINCIA de F. E.

MAYBÖLL EXPLOSIVOS SABULIJA Apartado 81 HUELVA

Línea Vapores Campos

Servicio fijo saliendo de Huelva los días 10, 20 y 30 de cada mes, para los puertos de CEUTA, VILLA SANJURJO, MELILLA y LARACHE. Para fletes y demás detalles dirigirse a su Consignatario Don Manuel Aguilar General Franco, 9 - - Apartado 39 - - HUELVA

AVISO HOTEL COLÓN tiene el gusto de ofrecer a sus clientes y al público en general, almuerzo a 4 pesetas y de 8 ptas. pensión completa, y habitación desde 4. SERVICIO ESMERADISIMO NADIE COMPITE Calle General Mola, 10 (Antes Sogaia).—HUELVA

Libros Rayados Papelería Inglesa